



CLAUDIA responde que 43 de 50 estados del país vecino eligen a jueces por voto popular; perfilan cambios a reforma.

Insta a revisar normas laborales

Sheinbaum califica paro de “ilegal y poco ético”

LA MANDATARIA electa critica que juzgadores reciban \$150 mil mensuales, pese a estar en huelga; hace llamado a participar en la elección de jueces, ministros y magistrados

| Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

La Presidenta electa Claudia Sheinbaum señaló que el paro de trabajadores del Poder Judicial no es legal y que resulta “poco ético” que mantengan el cobro de su salario mientras no realizan actividades.

Instó a revisar las leyes que regulan las normas laborales, pues criticó que jueces continúen recibiendo al menos 150 mil pesos mensuales.

“Para irse a paro también hay leyes, normas, hay reglas, entonces creo que este tema de que yo creo que te vas a paro como juez y aparte cobras tu salario pues ya es hasta poco ético, porque ganan 150 mil pesos”, remarcó.

EL DATO

EL MIÉRCOLES se resaltó que la Suprema Corte y el Tribunal Electoral no son parte de la suspensión de actividades en los órganos jurisdiccionales del PJF.

Incluso, la mandataria electa señaló que si el asunto fuera sometido a una encuesta en el país, 90 por ciento opinaría que está bien que se vayan a paro, pero que dejen de cobrar su salario.

Incluso, la mandataria electa señaló que si el asunto fuera sometido a una encuesta en el país, 90 por ciento opinaría que está bien que se vayan a paro, pero que dejen de cobrar su salario.

En otro extremo, Sheinbaum Pardo refirió no estar de acuerdo con que se llegue al despido y, contrario a ello, instó a los inconformes a que se inscriban para participar en la elección de jueces, ministros y magistrados; sin embargo, recordó que si se someten a este proceso no podrán recurrir a recursos públicos para promocionarse.

“Que se postulen a la elección, porque ellos aquí (en la reforma judicial) también dice que no pueden hacer o no pueden usar recursos públicos para campañas ni privados, o sea que son muy austeras sus postulaciones, pero si son muy buenos y tienen un currículum extraordinario pues la gente va a votar por ellos”, comentó.

Cuestionada sobre el proceso de elección, que en el anteproyecto elaborado en la Cámara de Diputados se contempla llevar a cabo en 2025 y 2027, explicó que el costo estimado es de cinco mil a siete mil millones de pesos, según la proyección que hizo la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei.

Sin embargo, recalzó que la fuente de financiamiento contemplada para este proceso serán los fideicomisos del Poder Judicial. “La presidenta del INE, si no mal recuerdo, habló de, como, cinco mil millones de pesos que costaría una elección —a ver si está por ahí—. Creo que

primero se ha planteado siete mil, y creo que después hablaron de cinco mil. Aquí está que se utilice parte del recurso de los Fideicomisos para esa elección, de ahí saldría”, declaró.

Sheinbaum Pardo también recordó que la modificación al Poder Judicial no sólo se hará a partir de lo planteado por el Presidente de la República y lo modificado por la Cámara de Diputados, sino también una ampliación en la que trabajó el exministro Arturo Zaldívar, próximo coordinador de Política y Gobierno en el sexenio.

“En los Diálogos para la Transformación, lo coordinó el ministro Zaldívar, la parte de justicia. Y hay una propuesta mucho más acabada que no solamente incluye, incluso, hasta lo que hacen los Juzgados Cívicos que dependen del Ejecutivo, que formalmente son una primera etapa de prevención”, dijo.

La Presidenta electa lanzó un llamado a que las personas interesadas en estudiar Derecho o tienen poco tiempo en esta profesión consulten por su cuenta la *Gaceta Parlamentaria* y revisen la propuesta de la reforma que está por discutirse.

Hacia la noche, la exmandataria capitalina publicó en redes sociales para reforzar su respaldo a que jueces, ministros y magistrados sean designados en el cargo por medio de elecciones, pues señaló que en 43 de los 50 estados de Estados Unidos se eligen a los jueces por voto popular.